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平成26年10月20日

　　　平成25年度まちづくりふれあいトークで
　　　出された質問や要望の対応状況について

【宮田地区】

氷　　見　　市
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1235 農林 松くい虫対策について
防風林の恩恵、背後の砂丘地帯も守っ
ている。７、８年前から被害があった。地
上からの散布方法では効果が薄かっ
た。被害は拡大している。国の保安林と
はいえ、市民の窓口である市にはパト
ロール等気配りを絶えずお願いした
い。

松くい虫の被害は３０年以上前から報告されており、市でも毎年被
害量を確認し、枯損木の伐倒処理を県へ依頼しております。被害
木は、県の事業で調査し、伐倒されてきました。平成２４年度、平
成２５年度と松くい虫の被害量が多く、枯損木が残っている状況で
す。
市では松くい虫対策について、平成25年１２月補正で3,298千円を
予算化し、枯木の伐採処理及び健康木への薬剤樹幹注入による
被害防止対策を実施しました。引き続き県の方でも、伐採処理を
実施する予定です。
H26年度は、地上散布に変わりラジコンヘリコプターによる空中散
布を実施しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産課
林業・循環エネ
ルギー振興担当
74-8097

会場 1236 防災 防災行政無線について
①下田子は音が反響する。少しは聞こ
えるときもあるが、やはり聞きとりにくい。
緊急時は対応が遅れる恐れもあるので
対応を伺いたい。　②使用頻度が多
い。夜勤明けなどの方から苦情がある。
オオカミ少年となる恐れもある。対応を
伺いたい。

①9月の本稼働以来、うるさい、聞こえにくいというご意見を頂戴し
ています。地点到達テスト結果にしたがって対応していますが、音
声は気象条件にかなり左右されます。反響することについては、ス
ピーカーの向きや形状を変更してきました。工夫のひとつとして言
葉の間隔をあけることをしています。防災行政無線は情報伝達手
段のひとつですが、発信情報はCATV、HP、緊急メール等とあわ
せて情報の確認をお願いします。検討中ですが、電話での内容確
認ができるシステムの導入を考えています。
②今年は気象情報警報が特に多いです。時刻に関係なく放送が
かかり、ご迷惑があったことと思います。緊急を要する情報というこ
とで放送しています。ご理解いただきたいと思います。
満足いくまでご意見いただきたいと思います。とある女性は、夕方５
時の音楽（カラス）を評価いただきました。その一方、とある男性は
防災行政無線でそのようなことが必要なのかと。いろいろな意見が
あります。市HPの更新スピードを速くするなど、災害時の情報発信
体制を強化します。電話でも情報を得られるように体制を検討して
いきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

防災行政無線のテレホンサービス
を９月１日より運用開始しました。
0180-99-7777

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

会場 1237 まつり 氷見は獅子舞の里といわれているが、
太鼓台の松の入手にいつも苦労してい
る。毎年200本程度は要るのだから、植
林して獅子舞の里にふさわしい環境づ
くりをお願いしたい。

松確保に苦労している地区は多いと把握しています。論田熊無地
区では青年団向けに松を販売していたと話を聞いたことがありま
す。ビジネスとして成り立つならばぜひ実施してもらいたいと思いま
す。太鼓台用に育つまで10年を要します。植林については、森林
組合と相談して検討していきます。また、松を水につけて保存し、
祭りの時期が近い地区同士で融通しあっているとの話も聞いたこと
があります。そのようなアイデアも参考にしていただければ幸いで
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

松の植林は森林組合等にお願い
していきたいと考えておりますが、
現状では、森林組合や林業業者な
どに松の紹介をいただくのがよろし
いかと存じます。

観光・マーケティ
ング・おもてなし
ブランド課
メディア・プロ
モーション・観光
おもてなし担当
74-8106
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1238 防災 防災行政無線について
緊急時は各種のサイレン、音の合図で
伝達する方法を検討できないか。言葉
では聞き取りにくい。

市広報平成２５年１１月号でもご案内しているとおり、緊急時には、
数種類のサイレンによる情報伝達を実施しています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

会場 1239 道路 市道島尾東13号線の拡幅について
海岸線のバイパスであり、朝夕の通勤
通学利用者が多い。高岡市側は６ｍ道
路だが、氷見市側は３ｍと狭い。拡幅を
お願いしたい。

対象区域は狭くて低い土地です。道路幅を広げるだけでなく、水
はけ対応が課題となっています。常にポンプアップすることも考え
られますが、維持管理上の負担が大きいです。維持管理及び技術
的課題について担当者に検討させています。
以前、高岡市の高橋市長と島尾太田間のつながりを良くしたいと
話し合いました。もっとスムーズにしていく必要があると思っていま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

道路の拡幅や雨水の排水対策に
ついては、地権者の同意や技術的
な課題があることから、自治会とも
協議しながら対応を検討してまいり
たい。

建設課
市道整備担当
74-8074

会場 1240 広報 「万葉の布勢の海」ジオラマを市広報で
取り上げてほしい。万葉集を氷見の地
域おこしに活用してほしい。

平成２５年１２月号広報に掲載しました。 ■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

総合政策課
市民情報・つぶ
やき受発信担当
74-8012

会場 1241 福祉 高齢者、介護の問題について地域がボ
ランティアで対応するようなことでいい
のか。この問題について審議会等をつ
くって氷見らしい対策を検討する時期
が来ているのではないか。病院、医師
会、介護事業者、金融機関、宅配事業
者等の関係機関がある。ボランティアで
は長続きしない。事業者を含めて、高
齢者要介護者対応を考えてもらいた
い。地域まかせにしないで欲しい。

地区で高齢者を支援する安心生活創造事業は、社協より地区選
定の情報をいただいて、希望のあった地域にお願いしています。
開始前には協力者、サポーターに地域内の問題を調査してもら
い、将来的にその課題を解決するにはどうすればよいか、地域内
で話し合ってもらって事業を進めてもらいたいと思います。
ボランティアだけでなく、民間の力をつかったビジネスモデルを考
えたいです。宮田地区が希望するならばパートナーシップを考え
たいと思います成功するまでいろいろ試したいです。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

ニーズ調査を基に、地域の課題を
明らかにして、地域での対応策を
検討します。

福祉介護課
長寿・生活支援
担当
74-8111
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

会場 1242 地籍調
査

地籍調査について
島尾地区ではいつ実施されるのか。実
施にあたり満たすべき条件があるのな
らば、その内容はなにか。

島尾地区は以前に国の補助を使って調査を実施しました。一部調
査が止まって、最終的に国の認証がもらえませんでした。地籍の
境目は住民同士の話し合いによって決めることとなっており、自治
会からも待ってほしいという話を伺っています。次回は市の予算だ
けでやる必要があり、まだやっていない地区との関係もあるので、
検討しなければなりません。
地籍は苦労します。市単独予算でも公平性が認められれば可能
性があります。地域での話し合いをお願いします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産課
地籍調査担当
74-8094

会場 1243 土木 泉川の改修について
補償問題で住民は不安だ。世代交代・
高齢化が進むなかで内容によっては、
住民が住み慣れた土地を離れることも
考えられる。市と県の考えの違いが気
になる。また、流木止め設備の設置を
県にお願いしてもらいたい。

泉川河川改修は一部施工しています。県で整備計画を作成し、関
係者準備説明会には市も同席しています。立退きの補償等、県で
再度計画を策定しています。島尾では物件移転補償をしたうえで
整備しました。県は物件移転補償、用地買収含めて川幅を拡げた
いと考えています。上流は市河川、下流は県河川と違いはありま
すが維持管理については一緒にパトロールして、お互いに取り組
んでいきます。また、これからも河川についての情報を地区からお
寄せいただくようお願いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

流木止めについては、必要箇所や
状況などをお伺いし、県にお伝え
します。

建設課
治水・治山担当
30-7071

会場 1244 農業 ①西条畑地灌漑土地改良区では、小
矢部川より農業用水を島尾まで引い
て、100haに散水している。散水区域は
現在、市内有数の畑地となっている。た
だ、導水管が耐用年数である25年を大
幅に超過して、50年を超えている。アス
ベストの管なので、早く撤去して更新し
たいが財政状況が厳しい。しかし、はや
く更新しないと畑作ができない状況とな
る。危機意識を持っている。氷見の農
業を考えるうえで大変重要な施設と思う
が、市当局の考えをお聞かせ願いた
い。
②田の真ん中に敷設されているが、費
用負担も無く不満である。やめてもらい
たい。

①市としても、喫緊の課題であると認識しております。平成２６年度
からは、県において事前調査をおこなっており、市としても国の防
災減災事業の早期採択にむけ県に要望を行っております。
②更新事業において、配管する位置の検討を行い、このような問
題が生じないよう努めてまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

 建設課
農林業基盤整
備担当
30-7011
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

現地 2076 土木 泉川に土砂が堆積し（特に西井さん宅
（上田子144）東側、川がくねった箇
所）、また草木が生い茂っている。これ
らのことが原因で川の水の流れが悪く
なっていることから、浚渫工事を行って
もらいたい。

毎年、継続して浚渫工事を行っております。今後も現地の状況を
見ながら、対応してまいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

現地 2077 道路 小竹公民館裏手の山の用水路がつ
まっているため、雨が降ると雨水が至る
ところに流れ、生活用道路に溢れて危
険である。法面及び用水路の整備をお
願いしたい。

市道路管理センターにて、水路の土砂上げを行いました。 ■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

現地 2078 道路 市道下田子海老坂線について、消雪
パイプを布設してもらったが、側溝蓋が
コンクリートのものでは融水の受け入れ
ができていないため、グレーチングのも
のに入れ替えるなどの側溝改修をして
もらいたい。（小竹は、高岡方面から来
氷される方の玄関口である。この道路
は交通量が多く市の主要幹線である
が、景観的にも良くない。）

市全体の要望のなかで重要性の高いものから整備していきたいと
考えております。
グレーチングが必要な箇所については、建設課にご相談くださ
い。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

　 建設課
道の管理担当
30-7070

現地 2079 土木 小竹川の水門（小竹公民館前）を改修
してもらいたい。耕作期間中は水門を
閉じていて、耕作期間以外は開けてい
るのだが、現在のものでの開閉作業は
重労働かつ危険が伴う。

農業用水門ですので、地元や土地改良区と協議し、対策を決めて
いただきたいと思います。市からも土地改良区にこのような話が
あったことをお伝えします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

現地 2080 土木 泉川・小竹川の三方護岸の整備を図っ
てもらいたい。人家の近辺は整備され
ていないため、川の流水による浸食が
進み危険である。（土地改良区の管轄
であるが、数年前に土地改良区に要望
した際、事業費が高額になるためでき
ないとの返事であった。土地改良区が
できないのなら、市で整備を行ってもら
いたい。）

市全体の要望状況を踏まえ、危険性、緊急性の高いものから整備
してまいります。
なお、洗掘箇所については、26年度中に対応予定としておりま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

現地 2081 土木 西条ニュータウン内の新川の法面ブ
ロックの損傷が激しく、ブロック裏の土
砂が川の水の浸食により流失し、危険
な状態になっている。護岸の改修をお
願いしたい。

護岸の改修については、市全体の要望状況を踏まえ、危険性、緊
急性の高いものから整備してまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

現地 2082 道路 島尾中央線は地域住民の重要な生活
道路であるが、幅員が4mしかないため
除雪作業もままならない。このため、消
雪パイプの設置と融水を受けるための
側溝改良工事を行ってもらいたい。

市では、現在、老朽化の進んだ既設の設備の補修を計画的に進
めているところです。
なお、消雪施設の整備には水源の確保などの問題もあり、当面、
機械除雪での対応を考えております。
島尾中央線の側溝については、市全体の要望のなかで重要性の
高いものから整備していきたいと考えております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

現地 2083 土木 西條中学校近くの島尾西10号線と西
條中学校南側線との連絡橋は、県が泉
川河川改修時に施工したものである。
幅員は2.2mのもので工事の際に拡幅
を要望したが、国庫補助事業での改修
事業でありグレードアップは認められな
いとのことであったため、市が会計検査
終了後に幅員4.0mのものにすると約束
をしてくれた。島尾地区から避難場所
である西條中学校へ通じる大切なルー
トにある橋であり、災害時の際のことも
考慮し、早急に拡幅してもらいたい。

避難路としての重要性は認識しており、早急な整備に向け検討し
てまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当
74-8074

現地 2084 道路 高岡市伊勢領から島尾駅に通じる島尾
東13号線は、通勤・通学時間の車両や
自転車の往来が多い。高岡市側は幅
員6.0mあるが氷見市側は3.0mしかな
く、たいへん不便でありトラブルも発生
している。また、道路の中間地点が低く
なっているため、そこに立地する東さん
宅（島尾2153－1）敷地に雨水が流れ
込む状態にある。道路改良工事をお願
いしたい。

道路の拡幅や雨水の排水対策については、地権者の同意や技術
的な課題があることから、自治会とも協議しながら対応を検討して
まいります。（№1239　再掲）

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
市道整備担当
74-8074
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

現地 2085 農林 松田江浜・島尾海岸には、松くい虫被
害に遭い、立ち枯れとなっている防風
林が数多くある。近くには広く畑が点在
していることから、農作物を守るために
枯れ木の伐採と植林を図っていただき
たい。県の事業であることは承知してい
るが、市からも県へ強く働きかけてもら
いたい。

松くい虫の被害木は、県の事業で伐倒されてきました。平成２４年
度、平成２５年度と松くい虫の被害量が多く、枯損木が残っている
状況です。
今年は緊急の対策として、市も松くい虫の伐倒駆除を実施し、県と
協力して枯損木の伐倒駆除を実施します。また、健全木への被害
拡大を防ぐために薬剤の樹幹注入も実施します。（№1235　再掲）

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市では松くい虫対策について、１２
月補正で３，２９８千円を予算化し、
枯木の伐採処理及び健康木への
薬剤樹幹注入による被害防止対
策を実施しました。引き続き県の方
でも、伐採処理を実施する予定で
す。

農林畜産課
林業・循環エネ
ルギー振興担当
74-8097

アン
ケ

3092 交通安
全

島尾駅前の道路幅を広くしてほしい。 いずれの路線かは不明ですが、市全体の容貌を踏まえ、緊急度
の高いものから検討していきたいと考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
事業調整・用地
担当
74-8091
市道整備担当
74-8074

アン
ケ

3111 防災、
原発

原発推進について強力に進めるか？
氷見市としての安全対策をどのように
考えているか？氷見市として脱原発を
進める気はあるか？事故があれば氷見
のブリはなくなる。原発をよく」理解して
市政を運営してほしい。原発は大なり
小なりの事故故障は必ずあるものとし
て。

エネルギー政策については、国の専轄事項でありますが、原発敷
地内の断層について徹底した調査と説明、更に、新規制基準に基
づいた原発の安全対策の徹底について、引き続き国に要望してい
きます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

アン
ケ

3112 学校 開かれた教育（現場をどのように見てい
るか？）現場の情報がトップに正しく上
がっていない事例がニュースに出るの
で。

組織として、報告、連絡、相談を徹底しているところですが、ご指摘
いただいたことのないよう、今後ともその徹底に努めてまいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

学校教育課
指導担当
74-8213

アン
ケ

3113 観光、
食

ひみまつりやキトキト祭りが大切だと思う
ので、再考してほしい。

ひみまつりは、青年会議所を事務局とした各種団体で構成してい
る実行委員会で開催しているイベントなので、事務局に伝えます。
キトキトまつりについては、来年度以降の開催に向けて、新しい形
でより発展したまつりが開催できるよう、関係団体と議論を重ね、ま
つりの企画の練り直しを図っていきます。

■可能
■■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

平成２６年度は、多彩で個性豊か
な食の魅力、いわゆる伝統的な料
理や新たに誕生したご当地グルメ
まで”氷見”の名を冠した様々な食
を「ひみ永久グルメ博」として発信
するイベントを実施しました。

観光・マーケティ
ング・おもてなし
ブランド課
メディア・プロ
モーション・観光
おもてなし担当
74-8106
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3114 こども 子どもの数が増加するよう工夫企画し
てほしい。

平成２７年度からの５カ年を計画期間とする子ども・子育て支援事
業計画の策定にあたり、子育て関係者・有識者等で構成される子
ども・子育て会議で検討するとともに、庁内に人口減少対策会議
（仮称）を立ち上げ、検討いたします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
子育て応援担当
74-8117

商工・定住・都
市のデザイン課
定住・空き家対
策・中心市街地
担当
74-8075

アン
ケ

3115 観光、
食

島尾海水浴場の駐車場の拡張。大型
観光バスが入ってこれるよう整備（市外
観光客の車がいつも砂浜ではまってい
るため）

北陸新幹線開業を機に今まで以上に、長野県からの海水浴客が
増えると見込まれることから、観光客の動向、海水浴客の動向を身
ながら対応してまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光・マーケティ
ング・おもてなし
ブランド課
メディア・プロ
モーション・観光
おもてなし担当
74-8106

アン
ケ

3116 環境 海岸に漂着する流木、かや等のごみを
バイオマスボイラーの燃料にならない
か？

昔は、海岸に漂着した流木等を燃料としていましたが、これらは塩
分を含み、焼却するとダイオキシン類が発生することが懸念される
ため、今後の燃料としての利用は考えていません。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
■不可能

今後、林地残材等を燃料として、
有効利用することを検討していると
ころです。

農林畜産課
林業・循環エネ
ルギー振興担当
74-8097

アン
ケ

3117 公園、
住宅

島尾海浜公園に健康増進器具の設置
等の整備

どのようなものが必要とされているのかを見極めてまいります。 ■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3118 地域づ
くり

氷見市の人口が減り続けている。とめる
対策は？

第８次総合計画の重点プロジェクトを推進する中で、子育て支援
の充実や地域力向上の取組み、交流人口の拡大などを着実に遂
行してまいります。
晩婚化・晩産化、未婚の方も多いことから、結婚に結びつけるため
出会いの場を作ることに努めます。また、安心して生み育てられる
環境づくりのため、医療費の無料化にも取り組んでいます。
選ばれる都市であるために、安心して生み育てられる地域をめざ
すことが大事であり、雇用の場の創出や魅力ある地域づくりに取り
組む必要があると考えています。空き家バンクや家賃補助などの
定住施策にも取り組んでいます。実際に移ってきた人の気持ちを
聞いて、施策に活かさなければならないと考えています。専門的に
考える担当が必要と考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市長をトップとする氷見市人口減
少対策会議を１０月に立ち上げ、
全庁挙げて検討していきます。

商工・定住・都
市のデザイン課
定住・空き家対
策・中心市街地
担当
74-8075

アン
ケ

3119 防災、
原発

津波対策で島尾地区はどこへ？避難
地は？

平成２５年２月配布のハザードマップでも確認いただけますが、島
尾地区では人家への浸水がほとんどありません。
しかし、大津波警報等が発表された場合には、迅速に海と反対方
向に避難していただきたいと思います。宮田地区の避難場所とし
ては、JA島尾支所、島尾自治公民館、宮田学童保育館、西條中
学校などがあります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

アン
ケ

3120 観光、
食

新幹線新高岡駅と氷見線の接続は？ 城端線・氷見線活性化推進協議会で協議しています。試算では２
５億円以上の経費が見込まれています。費用対効果という話もあり
ますが、氷見線の存在価値を高めていくためにも直通化は大きな
検討課題であり、関係機関に強く働きかけていきます。新幹線開
業後も氷見線はＪＲ西日本の運営となりますが、利用者が大幅に減
少すれば方針が変更されることもあり得るので、氷見線の利用促
進を図ります。市民の皆様も、ぜひ氷見線の利用をお願いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

沿線４市一体となって国、県等へ
働きかけます。

商工・定住・都
市のデザイン課
商工立地・交通
対策担当
74-8105

アン
ケ

3121 学校 給食費の不払いがどれだけあるか？ま
た、対策は？

給食費の滞納につきましては、保護者の同意により児童手当から
天引きすることができるので、滞納の解消に努めてまいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

児童手当からの天引きにより、滞納
が解消することとなります。

学校教育課
学務担当
74-8213
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3122 企画 旧市民病院の跡地利用は？ 来年、再来年で決まるものではありません。３年４年とかけて、皆で
話し合って決めていくものであり、現在は白紙の状態です。
市民病院、市庁舎、それと市民会館も耐震性で問題が出てくると
思われますので、これら３つを合わせて考えていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

まずは将来を見据えた市全体のま
ちづくりの指針となるグランドデザイ
ンを検討します。

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

アン
ケ

3123 防災、
原発

防災無線の使いすぎ。狼少年になる。
原発災害時の30キロから40キロに位置
する住民の対応は？

現在放送している気象警報は、必要不可欠な情報と考えていま
す。避難指示など生命の危険がある場合には、サイレンを吹鳴し
て注意を喚起します。
30km圏外であっても、原発事故の状況に応じて屋内退避や避難
など、必要な措置をとります。
なお、国では30km圏外についての対応を検討中です。

■可能
□■対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021

アン
ケ

3124 交通安
全

宮田上泉線（宮田小通学路）の制限速
度を４０ｋｍから３０ｋｍに。スピードを出
せない舗装を。

上泉宮田１号線の制限速度について、氷見警察署に確認したとこ
ろ、道路の線形、幅員、歩道の状況等から現在のところ制限速度
を変更する考えはないとの事でした。
速度抑制については、更に状況を調査し、必要があれば、路面表
示等の設置を検討していきたいと考えております。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

アン
ケ

3125 商工業 企業誘致活動の現状 企業誘致については、国、県、経済団体など、あらゆるネットワーク
を活用し誘致活動を続けております。また、既存企業の支援も大
変重要であると考えています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都
市のデザイン課
商工立地・交通
対策担当
74-8105

アン
ケ

3126 道路、
河川

宮田上泉線の白線消失。
除雪、排雪について（泉の杜内）

上泉宮田１号線の白線については、１２月中の補修を予定してい
ます。
また、泉の杜内の除雪につきましては、きめ細かい除雪に努めてま
いります。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3127 公園、
住宅

泉の杜公園の竹垣が腐っている。補
修、フェンスにできないか？
鉄棒は設置できないか（ブランコ等はあ
る）

状況を把握し、現状の竹垣の補修にて対応します。

更なる遊具の必要性や、敷地形状による配置の現実性を考慮する
必要があるが、管理及び修理以外は実施していないのが現状で
す。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

竹垣は職員で補修しました。 商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

アン
ケ

3128 学校 給食異物の原因と再発防止 昨年４件発生した異物混入事故のうち最初の金属製六角ナット
は、給食センターの野菜裁断機の刃を止めてあったものが外れた
ことが原因とわかり、はずれにくいナットに交換しました。
事故発生後、対策委員会を開催し、学校給食危機管理マニュア
ルを作成しました。これを学校等に周知し、再発防止に努めてまい
ります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

マニュアルに基づき、日々の給食
において、再発防止に努めていま
す。

学校教育課
学務担当
74-8213

アン
ケ

3129 その他 春中ハンドは後2回。それ以後につい
ては？

２０２０年東京オリンピック・パラリンピック競技大会の開催年まで、５
年間の継続開催を決定しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

運営費の確保に努めるとともに、大
会運営の見直しを進め、節減を図
ります。

生涯学習・ス
ポーツ課
生涯スポーツ担
当
74-8446

アン
ケ

3130 その他 市長は別として、各部長は元気がな
い。声が小さい。各部署のトップがこん
な状況では、課長以下部下までに反映
し、市役所でさびしい通夜のような会議
をしているのでは？氷見市行政を担う
トップたち、から元気でもよいから声を
出せ！

元気よく声を出していきます。 ■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

総合政策課
企画政策担当
74-8011

アン
ケ

3131 防災、
原発

宮田地区は志賀原発から３０ｋｍ以上と
いうことで圏外になっている。福島の飯
舘地区は３０ｋｍ以上であったが当時の
風向きで汚染されて全村避難してい
る。私は3度ボランティアで相馬方面に
行っているが、仮設住宅に入っている
住民は大変なものです。当地区も防災
対策に入れてほしい。

30km圏外ということで防災対策を実施しないということではなく、空
間放射線量等、原発事故の状況に応じて屋内退避や避難など、
防災対策を実施します。
なお、国では30km圏外についての対応を検討中です。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

市民参加と協
働・防災のデザ
イン課
地域防災担当
74-8021
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3132 道路、
河川

2級河川泉川改修工事が32年経過して
いるが、JRの線路がネックとなってい
る？とかで、工事完了まであと22年要
する（島尾自治会長）とのことだが、こん
な小さな河川がどうして50年もかかるか
不思議だ。ぜひ、氷見市として協力に
バックアップして早く完工されるように市
長としての力が必要です。

県に働きかけてまいります。 □可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

アン
ケ

3133 道路、
河川

泉川沿いの市道が劣化して陥没してい
る。また、地割れがひどく河川側にかた
がり危険な状態。また、安全柵もなく川
に落ちる危険がある。今夏も老人が落
ちている。

泉川右岸線の舗装が損傷んでいる箇所については、補修いたしま
した。
なお、抜本的な対策には、泉川の河川改修が必要なため、市から
も県に対し要望していきたいと考えています。なお、道路の危険箇
所については、市にご連絡いただきますようお願いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

　 建設課
道の管理担当
30-7070

アン
ケ

3134 その他 先だって市役所に行く機会があり、職
員の対応が以前と比べてびっくりする
ほど市民に対する応対が親切で分かり
やすく、関係する他課まで案内してもら
い、変わったなと実感した。これは新市
長による研修会による教育効果かなと
思った。

これまで研修等を通してサービスの向上に努めてまいりましたが、
職員の接遇に対してお褒めの言葉をいただき、うれしく思っており
ます。現在建設している新庁舎では窓口業務のワンストップサービ
スの導入も予定しており、今後もサービス向上運動や研修を実施
して、市民の皆様の期待に応えるよう取り組んでまいります。

■可能
■■対応済
■□年度内
■□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

新庁舎より窓口業務のワンストップ
サービスを始めました。今後も皆様
の期待に応えるよう取り組んでまい
ります。

総務課
人事・人材育成
担当
74-8031

アン
ケ

3135 広報 毎月1日に配布する資料の枚数が多す
ぎる。2冊程度にまとめられないか？経
費の削減にもなると思う。体協、社協、
警察、県、広域圏、環境衛生その他
まとめる。

配布資料の集約化に努めていきます。 ■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

総合政策課
市民情報・つぶ
やき受発信担当
74-8012

アン
ケ

3136 観光、
食

地蔵町－窪－島尾の海岸道道路から
海に出られる道が少ない。特に植物園
から島尾まで1箇所もない。海へ出る１
ｍ程度の道がほしい。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

 



13　　

区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3137 その他 地域づくり。高齢、健康、環境、公園、
スポーツ　大浦運動公園について

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

アン
ケ

3138 観光、
食

商業施設ではない市民の公園と大きな
駐車場の企画はありませんか？

現在、朝日山公園を整備中です。駐車場についての予定はありま
せん。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

アン
ケ

3139 観光、
食

まちなかがシャッター街になっており、
観光地としてはさみしい。いろいろな施
設を集めてきてはどうか？（ししまい
ミュージアム、昭和館等）旧市民病院跡
地も活用してほしい。

商店街組合と協議しながら進めていきたいと考えております。 ■可能
■□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

観光・マーケティ
ング・おもてなし
ブランド課
メディア・プロ
モーション・観光
おもてなし担当
74-8106

アン
ケ

3140 商工業 下田子1号線コマツ進入道路　道路整
備してください。排水、車道、歩道区別
してください。下田子は氷見の玄関口
である。40年余りで道路の整備されて
いない。他市からみれば工業道路整備
されていない。大型トラック出入りしてい
る。（交通安全）

下田子１号線の排水については、昨年度、暗渠の閉塞箇所の調
査を行い、原因となっていた丸太などの異物を除去いたしました。
舗装については、工場へ通じる道路でもあり、大型車両の通行量
なども考慮し、次年度以降に整備を検討してまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

アン
ケ

3141 医療窓
口

老人医療関係の手続きをもっと分かり
やすくするために少しでも1区内にまと
めてやってほしい。

75歳以上の高齢者の方の各種手続に関しては、医療の後期高齢
者医療制度と介護保険の組み合わせになり、現在は市民課と健康
課（いきいき元気館）それぞれでの手続で不便さが生じています。
障害者で６５歳以上の場合は、さらに福祉課での手続も発生しま
す。新庁舎移転後は、介護保険が市民課及び福祉課と同じ庁舎
内に設置されるのでこの点は解消されると考えています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

総務課
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3142 防犯 池田浜公園に防犯カメラを取りつける。
全国から観光客がやってきます。どん
な事故事件があるか。

事件や事故発生時の防犯カメラの効果は多大なものであり、県内
でも防犯カメラの普及が進んでいます。今後は警察と連携し、事件
や事故が多発している場所があれば、防犯カメラの設置も検討し
たいと考えています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
交通・防犯担当
74-8068

アン
ケ

3143 観光、
食

番屋街の移動したことの看板を取り付
ける。

氷見を訪れる多くの方はナビを頼りに道の駅を目指していることか
ら海鮮館に向かうものと思われます。
海鮮館前の交差点近くに案内板を設置します。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光・マーケティ
ング・おもてなし
ブランド課

漁業交流施設
整備推進室

アン
ケ

3144 農林業 山間部でイノシシがたくさん出ています
が、もっと力を入れて対策するようにし
てください。

今年度から専門的に対策を執るため「いのしし等対策課」を設置し
ました。主な対策として「イノシシの侵入防止対策」「捕獲の強化」
「集落ぐるみによる対策」などが考えられます。なお、今年度の主な
事業としては、市単独による侵入防止柵の設置補助金の創設、捕
獲檻の大幅な増設、鳥獣に特化したパトロール員の配置などを
行っております。

■可能
□□対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

今年度から専門的な対策をとるた
め「いのしし等対策課」を設けまし
た。今年度は電気柵を５km伸ばし
て総延長約300ｋｍに、捕獲檻は51
基増やし総数92基に増設しまし
た。それらの効果によりイノシシの
捕獲数は、昨年同時期に比べ３倍
以上の約225頭（9/28現在）となっ
ています。

いのしし等対策
課
30－7088

アン
ケ

3145 介護 市役所だけで手続きができるようにす
る。

平成26年度に介護保険担当がいきいき元気館から本庁へ移動予
定であり、対応できると考えております。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

介護保険担当がいきいき元気館か
ら新庁舎へ移動しました。

福祉介護課
介護保険担当
74-8066
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3146 健康 テレビでやってました。感染症1人でも
出たら、すぐにパソコンに入力して対応
する。

感染症とは、ウイルスや細菌などの病原体が体内に侵入して増殖
し、発熱や下痢、咳等の症状がでることををいいます。感染しても
ほとんど症状がでずに終わってしまうものもあれば、一度症状がで
るとなかなか治りにくく、時には死に至るような感染症もあります。
感染症の原因となる病原体や感染経路により予防法はそれぞれ
異なります。感染症を予防しまん延を防ぐために、ホームページ・
広報・ケーブルテレビ等活用し危険度に対応した情報を提供しま
す。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

健康課
成人保健担当
74-8066

アン
ケ

3147 学校 小中学校で、もっと道徳に力を入れて
ほしい。

近年，生命を大切にする心や思いやりの心などの倫理観や規範
意識、社会性の育成などが十分ではないとの指摘がなされ、道徳
教育の充実がますます重要になっています。
市内の小中学校においては、豊かな心を育てる道徳教育に取り組
んでおります。また、道徳の時間につきましても、年間３５時間の授
業時数を確保し、道徳的実践力の向上に努めております。
今後は、更なる道徳性高揚のため、学校の取組を家庭や地域に
発進し、学校における道徳教育の充実、地域と学校が一体となっ
た取組を推進していきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

学校教育課
指導担当
74-8213

アン
ケ

3148 観光、
食

来年はきときと祭りを復活してほしい。 来年度以降の開催に向けて、新しい形でより発展したまつりが開
催できるよう、関係団体と議論を重ね、まつりの企画の練り直しを
図っていきます。

■可能
■■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

平成２６年度は、多彩で個性豊か
な食の魅力、いわゆる伝統的な料
理や新たに誕生したご当地グルメ
まで”氷見”の名を冠した様々な食
を「ひみ永久グルメ博」として発信
するイベントを実施しました。

観光・マーケティ
ング・おもてなし
ブランド課
食文化・ブランド
推進担当
74-8089

アン
ケ

3149 農林業 鳥獣被害にたいして、抜本的に駆除で
対応してほしい。

今年度から専門的に対策を執るため「いのしし等対策課」を設置し
ました。主な対策として「イノシシの侵入防止対策」「捕獲の強化」
「集落ぐるみによる対策」などが考えられます。なお、今年度の主な
事業としては、市単独による侵入防止柵の設置補助金の創設、捕
獲檻の大幅な増設、鳥獣に特化したパトロール員の配置などを
行っております。

■可能
□□対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

今年度から専門的な対策をとるた
め「いのしし等対策課」を設けまし
た。今年度は電気柵を５km伸ばし
て総延長約300ｋｍに、捕獲檻は51
基増やし総数92基に増設しまし
た。それらの効果によりイノシシの
捕獲数は、11月30日現在で288頭
となっています。

いのしし等対策
課
30－7089
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区分 № 項目 意見の内容 回答
対応可能性
と対応時期

（H26.9月見直し）

対応策または
不可能な理由等

２６年度担当部署

アン
ケ

3150 防災、
原発

大浦地区のように地盤の低いところは
どう考えるか？

地盤の低い地区ではポンプによる雨水排水が効果的と考え、｣現
在、常設の大型ポンプを設置する工事を行なっています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

アン
ケ

3151 公園、
住宅

氷見運動公園の駐車場とトイレを増設
してほしい。

テニスコート横にある現在利用されていない子供広場を臨時の駐
輪場として整備、パークゴルフ場付近にトイレを整備したい。
上記のうち、駐車場は整備終了しました。トイレは、１１月に工事発
注の予定し、来年３月に完成の予定です。

■可能
□■対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都
市のデザイン課
都市計画・まち
のグランドデザイ
ン担当
74-8078

前後 4061 消雪 島尾下田子線の融雪・消雪の整備に
ついて

県道下田子島尾線についは、氷見土木事務所では機械除雪で対
応する路線と位置付られているとのことです。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

前後 4062 消雪 下田子海老坂線(上田子地内）の融雪・
消雪の整備について

市では、現在、老朽化の進んだ既設の設備の補修を計画的に進
めているところです。
なお、消雪施設の整備には水源の確保などの問題もあり、当面、
機械除雪での対応を考えております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

前後 4063 消雪 宮田上泉線の融雪・消雪の整備につ
いて

市では、現在、老朽化の進んだ既設の設備の補修を計画的に進
めているところです。
なお、消雪施設の整備には水源の確保などの問題もあり、当面、
機械除雪での対応を考えております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070


